

El Salvador: Declaración de los pueblos indígenas de El Salvador, [s.l.], [s.e.], [s.f.].

Documento recibido de Amílcar Castañeda, corresponsal de Prensa Indígena, 10 de agosto de 2005.

Ante la opinión pública nacional e internacional. Reunidos en la ciudad de San Salvador el día 9 de agosto de 2005, los representantes de los pueblos y organizaciones indígenas de El Salvador, este día hemos juntado nuestros pensamientos y unificado nuestras voces frente a los problemas que enfrentamos como es el exterminio de nuestras culturas, saqueo y destrucción de los recursos naturales y biodiversidad biológica, así como la comercialización y expropiación de los conocimientos tradicionales, y de nuestras tierras por lo que declaramos:

- Que los pueblos indígenas de El Salvador hemos iniciado un proceso de unificación de criterios y trabajo en conjunto para hacer frente a los actuales procesos de neocolonización de nuestras riquezas milenarias que aun a pesar de todo continúan existiendo en nuestras comunidades y no seremos espectadores de nuestra destrucción, por lo que este 9 de agosto una muestra de unidad y resistencia ante las políticas globalizantes del capitalismo, con las cuales tratan de despojarnos de los recursos que nos han legado nuestros ancestros desde tiempos milenarios, los pueblos indígenas nos estamos manifestando.

- Que hemos pasado un proceso de consolidación de nuestras organizaciones, donde hemos unificado criterios, para hacer respetar nuestros derechos colectivos que por más de 500 años han sido negados y violentados por los sistemas políticos internacionales y nacionales manifestados a través de iniciativas como los tratados de libre comercio, Plan Puebla Panamá, ALCA, CBM, y últimamente la instalación de la Escuela de Las Américas, etc., aunado a esto el saqueo de los recursos naturales por las transnacionales.

- Que también, nos unimos a la gran preocupación de otros pueblos indígenas de la región en relación a las políticas que algunos estados continúan impulsando como la represión,

militarización de la sociedad en general y comunidades indígenas en varios países del continente.

Ante esta difícil situación los Pueblos Originarios de El Salvador exigimos al Gobierno Nacional:

- Que realice un verdadero proceso que conduzca a la elaboración de políticas Públicas de Estado que garanticen el pleno respeto a los derechos colectivos como individuales de nuestra existencia en las tierras de Cushtatan.
- Que reconozca constitucionalmente nuestra existencia como pueblos originarios de El Salvador, con derechos diferenciados con el resto de la población.
- Se ratifique el Convenio 169 de la OIT.

A los organismos internacionales y multilaterales de cooperación:

- a) No dejarse sorprender por parte del estado salvadoreño cuando en sus informes mencione que esta trabajando con los pueblos indígenas para mejorar nuestro sistema de vida, cuando ni siquiera somos consultados para la implementación de proyectos que se realizan en nuestras comunidades como es el caso de la presa de Carolina y otras donde se esta violentando nuestro sistema de vida como pueblos indígenas.
- b) Presionar al Estado salvadoreño a que coordine con los pueblos indígenas de El Salvador, y no pretenda imponernos programas y proyectos con los cuales según el” solucionará los problemas de pobreza y extrema pobreza de nuestras comunidades, logrando con esta actitud agravar más su situación de extrema pobreza.
- c) Que el estado impulse programas, políticas y proyectos de acuerdo a la cosmovisión de los pueblos indígenas.

d) ¡¡¡Señores del sistema de Naciones Unidas, señores Banco Mundial, Banco Interamericano de Desarrollo, BCIE, ya es hora de que inicien un proceso de verdadero apoyo dirigido a fortalecer los sistemas de vida de los pueblos indígenas dejando de lado sus intereses económicos y políticos.... a ustedes les exigimos respeten la autonomía de los pueblos originarios, así como de la sociedad en general!!!